

Subsistema Socio - económico

Tema: Población.

Subtema: Perfil poblacional.

Indicador: Dependencia demográfica.

Descripción: Expresa la relación entre la población en edades dependientes, de 0 a 14 años y mayor de 65 años, consideradas “teóricamente” inactivas y la población en edad “teóricamente” activa, de 15 a 64 años. Igualmente, se conoce a este indicador con el nombre de Tasa global de dependencia.

Objeto: Contar con un registro de la población que informe acerca de la relación existente entre la población dependiente y la población en edad de trabajar.

Cobertura geográfica: Municipio San Cristóbal.

Código: S-PPDD.

Unidad: Porcentaje (%).

Variables para su construcción:

Total población de 0 – 14 años (P0-14);

Total población de 15-64 años (P15– 64);

Total población de 65 y más (P65 y más).

Concepto operacional:

Relación de dependencia demográfica (RDD):

$(P0-14) + (P65 \text{ y más}) / (P15-64) \times 100$.

Relación con otros indicadores: El indicador Relación de dependencia demográfica aporta datos de importancia para el análisis de aspectos económicos y todos aquellos vinculados con situaciones de pobreza.

Fuente de información:

República Bolivariana de Venezuela Instituto Nacional de Estadística (2005). *Estado Táchira Censo general de población y vivienda 2001*.

Período: 2001.

Frecuencia: No aplica.

Valores del Indicador:

Relación de dependencia demográfica.
Municipio San Cristóbal 2001

50,5

Comentarios generales: Según datos del Censo 2001, en el municipio San Cristóbal la relación de dependencia demográfica es de 50,5. Ello significa una proporción de 51 personas dependientes, por cada 100 en edad de trabajar¹.

Aspectos referenciales: Al observar los datos del Censo 2001, se nota que la relación de dependencia demográfica del Estado Táchira y del país, en conjunto, es muy similar, corresponde a 61 personas y 62 dependientes por cada 100 personas potencialmente activas, respectivamente. De estas relaciones, se desprende, igualmente, que la proporción de dependencia es menor en el municipio San Cristóbal, que en la entidad tachirense y en Venezuela.

**Relación de dependencia demográfica.
Municipio San Cristóbal 2001**

Táchira	Venezuela
61,4	62

Fuente: República Bolivariana de Venezuela Instituto Nacional de Estadística (2005).
Táchira Censo general de población y vivienda 2001.

¹ Según datos del INE (2005), en el estado Táchira los municipios San Cristóbal y Guásimos —54,9— tienen los menores registros de relaciones de dependencia y los mayores, los presentan los municipios Sucre y Antonio Rómulo Costa, con 83,1 y 80,2, respectivamente.